

# Las dos principales figuras del partido en municipios: Derrota de Hassler golpea al establishment del PC en un año en que también vivió la caída de Jadue

El partido se jugó para que la alcaldesa obtuviera un buen resultado y en la última etapa se había sumado al municipio Marcos Barraza, exministro y exconstituyente.

G. PARDO

Teatro Municipal repleto. Un espectáculo de ballet. Aplausos cada dos minutos. Entrega de reconocimientos a vecinos. Música en el cierre del evento a cargo de la Sonora de Tommy Rey.

Así fue el pasado 29 de junio la cuenta pública de Irací Hassler, con una alcaldesa vestida de blanco, saludando a los presentes y bailando arriba del escenario.

Los invitados, en la antesala del teatro, eran vecinos y dirigentes, atendidos por mozos.

Y quien recibía a los que llegaban a apoyar a la alcaldesa era Marcos Barraza, exministro del gobierno de Bachelet y reconocido militante del PC, quien se sumó al staff en el último tramo de su mandato con el fin de reforzar una gestión que venía siendo cuestionada por casos como el de la clínica Sierra Bella, así como por el aumento de la inseguridad en las calles de la capital.

Así era el ambiente con el que los equipos de la alcaldía preparaban las actividades de Hassler, en un cuidado diseño que buscaba mostrarla como una gestora eficiente y preocupada de combatir la delincuencia, tema que no era su prioridad al arribar al municipio.



**Lautaro Carmona**, presidente del PC.



**Marcos Barraza**, exministro que llegó en la última etapa de la gestión de Hassler.

En el PC se desplegaron para apoyarla y en actividades como la cuenta pública, aparecían los principales dirigentes del partido.

Por eso, lo que comentaban ayer en el oficialismo es que la derrota de Hassler ante el exministro de Defensa y excarabinero Mario Desbordes se había convertido de algún modo en una derrota del establishment del PC.

Para el partido siempre fue el bastión más importante en las alcaldías y así buscaron defenderla.

Pero las actividades públicas sonriendo y prodigando discursos en los que señalaba que había cumplido el 93 por ciento de su programa de gobierno no lograron amainar escándalos como el inter-

tar comprar una clínica de propiedad de la inmobiliaria San Valentin SpA por 8.200 millones de pesos chilenos, cuando la inmobiliaria la había adquirido solo un mes antes por 2.080 millones de pesos chilenos.

En esa y otras polémicas, siempre el partido se cuadró con ella y buscaron defender su gestión.

Tampoco ayudó, dicen en el oficialismo, la fuerte polémica del incendio del Internado Nacional Barros Arana, en el que resultaron heridos decenas de alumnos por intentar armar molotov al interior de sus aulas, lo que recordó los estallidos de violencia posteriores al 18 de octubre de 2019, o los videos



**Irací Hassler**, tras la derrota del domingo, pareció no hacer gran autocrítica frente a los resultados.

que recordaban anteriores aniversarios de esa fecha en los que la entonces concejala reivindicaba que "Chile despertó".

En el PC había altas expectativas con la reelección luego de que sumaran figuras como Barraza a su equipo, pues apostaban que ayudaría a ordenar la gestión como una especie de "jefe de gabinete", dicen parlamentarios del partido. Pero ayer el presidente de la colectividad, Lautaro Carmona, tuvo que reconocer que fue "el golpe más duro" su derrota.

Hassler ya tenía dos escollos difíciles de superar.

Una de las concejales que había sido su aliada en el municipio se restó de apoyarla luego del escándalo de Sierra Bella y, no contenta con ello, decidió impulsar su propia candidatura a la alcaldía. Rosario Carvajal obtuvo 19.300 votos, mientras que Hassler consiguió 60.200 votos. Sin embargo, ni aun sumando los votos de Irací y los otros contendores superaba a Desbordes, quien alcanzó más de 107 mil 800 sufragios.

Por otro lado, el candidato de RN Mario Desbordes había logra-

do bajar la candidatura del abogado Aldo Duque, quien en un principio amenazaba la votación de la centroderecha.

Las lágrimas que se vieron en el comando de Irací Hassler por parte de algunas de sus asesoras la noche del domingo contrastaron con el semblante de la alcaldesa saliente, quien parecía no darle mayor dramatismo a su derrota.

El propio Carmona no se mostró muy autocrítico respecto del rol de la gestión de Hassler y de su partido en la comuna.

"Santiago, como comuna, tiene una implosión de tres, cuatro, cinco veces su población, en una población ambulante que pasa por Santiago, que se radica allí por razones laborales, por razones de comercio, etcétera, y que tiene todas las bondades, pero también todos los defectos que trae esa cantidad de gente, sosteniéndose en un mismo territorio", dijo.

"Todos vamos a entender que, por ejemplo, el tema de seguridad en medio no es un tema de habitantes de la comuna de Santiago, sin embargo, el territorio donde se está desarrollando es el territorio

de Santiago", agregó de forma algo alambicada.

En el PC advertían que este se ha convertido en un "mal año" para el partido.

La caída de Hassler se sumó a la prisión preventiva —ahora transformada en arresto domiciliario— del alcalde Daniel Jadue por el caso Farmacias Populares, medida que estaba en el corazón de las propuestas del partido.

En el frente ideológico se enfrentaron en distintas oportunidades con el Presidente Boric y con figuras del Socialismo Democrático por su posición frente al régimen de Nicolás Maduro luego de las elecciones fraudulentas a la presidencia.

Otro punto que incidirá en el partido es que dos figuras clave estarán "fuera de combate" producto de sus pre y posnatales, como son la presidenta de la Cámara, Karol Cariola, y Camila Vallejo, quien algunos señalan como eventual candidata presidencial.

Y viene enfrentar el desafío parlamentario, para lo cual Carmona ya adelantó que Hassler podría ser una figura relevante.